
 1 / 4 

 

【日時】 H29.9.23（土）14:00-17:00  【会場】 イオン東海店 1 階 フードコート内  【参加者】 7 名 

第 40回「ふれあいトーク」当日のやりとりコメント 

 

【１】ふるさと納税返礼品の検討について 

東海村は，現在，ふるさと納税に対する返礼品の取り組みを行っていない。近隣の自治体で例を

挙げると，日立市では，炊飯器や米を返礼品としている。財政面の改善や村の魅力の PR のため，

ふるさと納税に対する返礼品の検討をお願いしたい。 

 

 ⇒【村長コメント】 

現在，返礼品の導入について検討中である。返礼品の選定や，仲介業者への運用委託など課題は

多いが，検討を進めているのでもう少しお時間いただきたい。 

 

【２】行政全般について 

○日本一の福祉の自治体を目指すという点で変わりはないか。 

⇒【村長コメント】 

「一人ひとりの状況や環境に応じて，その人らしく安心して地域に住み続けられる」ような自

治体を目指したい。 

 

○なごみ内の「青空」認知度が低いと感じている。施設利用の対象者にポスティングを実施しては

どうか。 

⇒【村長コメント】 

対象者を絞って個別にお知らせするようなポスティングは，現状難しいと考えている。 

 

○なごみの業務や取り組みを見て，予算不足だと感じる。 

⇒【村長コメント】 

精神保健福祉士の増員や予算など，状況をみて検討していきたい。 

 

○ハナミズキ通りの段差がひどい。車椅子に人を乗せて押してみるなど，自身や関係課で状況を確

認してほしい。 

⇒【村長コメント】 

まだ確認できていないので，確認する。 

 

○デマンドタクシーの利用者は右肩上がりだと感じている。デマンドタクシーの台数増加，運行時

間の延長，祝祭日の運行について検討してほしい。 

⇒【村長コメント】 

利用状況を踏まえ，運行台数や時間延長について検討している。 

 

○国体開催を迎えるにあたり，駅ロータリーの駐車場問題についてどう考えているか。 

⇒【村長コメント】 

個人的にはいつか公共駐車場を設置したいと思っている。 

 

○村営住宅を建てる予定はあるか。 

⇒【村長コメント】 

現時点ではない。 

 

○「社会保険局」の設立についてどのように考えているか？ 

⇒【村長コメント】 

設置について住民や議会からの理解はまだないと感じている。また，事業内容から県のような

広域での検討事項だと考えている。 
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○アイヴィル内の起業家向け施設について，想定している利用者はどのような産業なのか。 

⇒【村長コメント】 

現在は，社会労務や特許に関する業務をされている方やものづくり系の方が入居している。起

業後，会社として軌道にのるまでの間，村で各種サポートをしていく。 

 

○福祉事業について他県への視察は実施しているのか。 

⇒【村長コメント】 

定期的に開催される全国会議に出席するなど，全国の市町村の優良事例について勉強・情報収

集している。 

 

○JRの稼働本数について要望活動をしてほしい。特に普通電車の稼働数を増加させた方がよいと思

う。 

⇒【村長コメント】 

これまでも特急電車のダイヤ等について要望活動してきた。今後も継続していきたい。 

 

○役場の人材バンク登録制度があるが，実際に運用されているのか。 

⇒【村長コメント】 

人事課に確認する。 

  ⇒【人事課コメント】 

人材バンクは，各課で臨時職員を雇用する際に，あらかじめ人材バンク登録された方に声をか

け，勤務可能な方を対象に選考を行い，採用者を決定する制度です。 

採用方法は，各課において，登録内容が勤務条件に合致する方を対象に書類審査及び面接等に

よる選考を実施します。選考実施の際には各課より通知いたしますので，その時点で勤務が可能

であれば面接を受けていただくことになります。 

人事課としてはできるだけ多くの人に声をかけていただくようにしていますが，求める勤務条

件や職務の適性等により，担当課が審査・判断することとなっています。 

また，状況に応じて人材バンクと並行してインターネット・広報・ハローワーク等でも募集を

する場合もあります。 

直近の実績は次のとおりとなっております。 

 H27年度 H28年度 H29年度（9/29時点） 

登録者数 84人 89人 66人 

照会件数 28件 20件 8件 

※年度の切替えを前にする２～３月に登録・照会が多い。 

 

○つくばエクスプレスの延伸について，水戸まで延伸するという構想があると分かったが，実現す

るには「構想」ではなく「実施案」として進めて行かなければならないと思う。 

⇒【村長コメント】 

東海村としては，何も申し上げる立場ではない。 

 

○合同庁舎前と舟石川小学校入口の歩行者分離式信号に関して，対角線の位置まで行くために，小

学生たちは横断歩道を 2回渡っているので，スクランブル交差点化してはどうか。また，年配の

方々は歩行者分離式に慣れておらず，信号が変わるのをボタンを押さずに待っている。青の間隔

も短いため，渡り切れないという実情もある。 

⇒【村長コメント】 

警察に確認してみる。 

 

○松戸市にある「すぐやる課」があるが，東海村でも導入してほしい。導入の際には，障害者雇用

の観点から，身体および精神障害者も含めた人員構成でお願いしたい。 

⇒【村長コメント】 

ご意見として伺う。 

 

【３】（１）結婚相談所等の設置について 
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ある団体が婚活イベントを開催しているが，出会いのキッカケ（場所）を提供するだけであり，

その後，交際に進展させる段階においては，特に何の支援もない。婚活イベントへの参加者は，交

際に進展させるのが不得手なのだから，その部分へのサポートを実施するなどの改善が必要だと思

う。 

 

 ⇒【村長コメント】 

ご意見として伺う。 

 

【３】（２）公園等の立木の管理について 

石神城址公園や真崎古墳群公園の立木について，間引きを行うなど，適切な管理を行うべきだと

思う。間引きした木は，製材して再利用することができる。 

 

 ⇒【村長コメント】 

ご意見として伺う。 

 

 

【４】歴史館と東海村版「故郷カルタ」のお願いについて 

（仮称）歴史と未来の交流館の建設が予定されていることもあり，村として伝統文化活動に取り

組んでいくとよいと思う。遊びながら郷土愛を育むことができる「故郷カルタ」の制作や，村内に

は虚空蔵堂や大神宮等もあるので，それらを活用した村おこし・伝統文化活動に取り組むとよいと

思う。また，私自身は，伝統文化活動として「能」の実技・指導をしている。「能」の活動グルー

プの支部は東海村にもあり，11月の文化祭では実演させていただく。 

 

 ⇒【村長コメント】 

村内に「能」の活動グループがあることを初めて知った。東海村で「能」のような伝統文化に触

れる機会があることはとても良いことだと思う。 

 

【５】※特筆すべき事項なし 

 

【６】（１）地域付き合いについて 

隣地の植木が自分の敷地に入ってきていることについて，直接隣地の住人に言えないような地域

社会になってしまっており，問題である。 

 

 

 ⇒【村長コメント】 

自治会やご近所等での関係性が重要だと思っている。 

 

【６】（２）農業について 

農業についてもっと若い世代の方々に関心を持ってもらいたい。 

 

 ⇒【村長コメント】 

村や JA等が連携して考えていく必要があると思っている。 

 

【６】（３）駅の東と西をつなぐ道路について 

駅東大通りと駅西大通りはつなげないのか。 

 

 ⇒【村長コメント】 

アンダー（線路の地下から通す方式）でつないではどうかという意見をいただくこともある。 

 

【６】（４）水素エネルギーについて 

水素エネルギーの活用についてどう考えているのか。 

 

 ⇒【村長コメント】 
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国全体における実用化の進捗を踏まえると，ビジネスへの展開はまだ難しいと思っている。 

 

【７】（１）草刈について 

以前に連絡した箇所について，草を刈っていただき感謝する。今後は定期的に実施してほしい。 

 

 ⇒【村長コメント】 

適切に管理（定期的な草刈り）するよう所管事務所，担当課に伝える。 

 

【７】（２）巡回バスについて 

利用客数のわりにバスが大型すぎると思う。利用率等を踏まえて小型化を検討した方がよい。 

 

 ⇒【村長コメント】 

茨城東病院へ向かう路線では利用客が多い。利用状況等を踏まえ，適切な運行をしていきたい。 

 


